

EL SOCIALISTA

ÓRGANO DEL PARTIDO OBRERO

Publicación: Periódica, 5 pías. — Extranjero: 10 pías. — Número anual, CINCO céntimos

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: TELÉFONO 4.488 CALLE DEL PEZ, 15, 2.ª FCHA. APARTADO 637

CONDICIONES: Cuarta plana, 80 pías. — Una. Porcena plana, 100 pías. — Anuncios, 150. — Segunda plana, precios convencionales.

El militarismo de Clemenceau

En el último discurso pronunciado en la Cámara francesa por el «viejo tigre» Clemenceau hay frases y pensamientos completamente opuestos al espíritu profundamente pacifista de que parece estar poseído el presidente Wilson.

Tras el período retórico de las frases deslumbrantes y un poco artificiosas con que nos atronaron los oídos la prensa y los oradores políticos de la Múltiple, enmarcados, al decir suyo, de la Democracia, la Justicia y el Derecho de los pueblos a registrarse sin extrañas ingerencias y esforzándose en querer demostrarnos la necesidad de aniquilar el militarismo europeo, para después de la victoria establecer la Liga de las Naciones y llegar al desarme de los ejércitos, ya que se nos decía a todas horas que ésta había de ser la última guerra, los gobernantes de la Múltiple — y especialmente Clemenceau — al llegar el momento de poner en práctica tanta frase sonora, le dicen al pueblo que la ideología pacifista de Wilson es un tanto quimérica, alejada de la realidad, tanto como lo está aquel próspero país norteamericano de esta vieja Europa, renovada y vengativa, que aun parece sentir nostalgias de revancha, como si no fuera bastante la sangre humana que ha regado sus campiñas.

Clemenceau sigue mostrándose partidario del viejo aforismo: *Si vis pacem, para bellum*. «Estemos bien preparados para la guerra si queremos que ésta no turbe nuestra tranquilidad». El mismo viejo sistema, anterior a la hecatombe mundial, la continuación de la borrachera militarista, cuyos infames efectos ha de sufrir la clase trabajadora.

El lenguaje del primer ministro de la nación traidora por la más democrática del mundo es como un eco de la palabra del Kaiser, si éste pudiera continuar pronunciando discursos a sus fieles vasallos.

¿Es que estos personajes han perdido la memoria de lo que dijeron cuando acumulaban elementos para alcanzar la victoria?

No. Lo que intentan es conocer bien si el pueblo la ha perdido.

Dijeron entonces: «Hay que llevar la guerra hasta el fin, para que ésta sea la última que conozca la Humanidad». Dicen ahora: «Debe persistir el sistema de alianzas; hay que dar más impulsos a las escuadras de guerra; debemos cuidar de los armamentos para prevenir a la nación contra sorpresas desagradables».

Ya no se habla para nada en el discurso de Clemenceau del desarme, la Liga de las Naciones, supresión de la diplomacia secreta.

Solo palpita en los discursos de este hombre de Estado un odio agresivo contra el Socialismo. Como representante genuino de la burguesía republicana de Francia, que prestó a buen interés sus millones al zar despótico de las Rusias, en el Socialismo encuentra el verdadero enemigo, quien ha de acabar con los regímenes de injusticia y violencia merced a los cuales aun se sostiene la sociedad capitalista.

No espere el proletariado mundial que de la Conferencia de la paz de Versalles surja la fórmula que haga felices a los pueblos.

Nuestra guerra, la guerra contra nuestro verdadero enemigo, el capitalismo de todos los países, no sólo continúa, sino que ahora más que nunca debemos intensificarla, recogiendo todas nuestras fuerzas de productores en un supremo alarde de vitalidad que derrumbe, no sólo los troncos de las fosilizadas Monarquías, sino que haga caer también a los falsos directores de Gobiernos republicanos, tan impregnados de esencias políticas reaccionarias como sus buenos amigos los reyes «por derecho divino».

Si en la Conferencia de Versalles prevalece el espíritu de Clemenceau, están de enhorabuena la burguesía y el militarismo. Y el pueblo, una vez más, burlado y oscurecido.

Los siniestros propósitos del capitalismo mundial ha de desbaratarlos el proletariado, recurriendo al arma suprema de la huelga revolucionaria, que una a todos los trabajadores del mundo en un gigantesco esfuerzo de rebeldía capaz de hundir para siempre al odioso sistema capitalista.

Gayetano REDONDO

VIOLENTO TEMPORAL

Naufragios y desgracias marítimas

SANTANDER, 8. — Durante la madrugada de ayer continuó el temporal de viento. La bahía ofreció un imponente aspecto, y las olas se estrellaban contra el muelle, causando importantes destrozos.

El vapor *Carola*, que se hallaba anclado en la bahía, tuvo que ser remolcado hasta la dársena, donde quedó varado.

Un anciano barrendero que pasaba por el puerto fue lanzado al agua por la violencia del ventanero.

Fue imposible prestar al infeliz anciano inmediato auxilio, por cuya causa pereció ahogado.

El cadáver ha sido extraído más tarde. En la provincia, según noticias, los daños causados por el temporal son también muy importantes.

Varlos naufragios. ALICANTE, 8. — Además de confirmarse la noticia del naufragio del *Benayto*, se

recibe un telegrama participando el del pallebote *Apolonia*, de la matrícula de Torre Vieja, que salió de este puerto hace cuatro días.

El *Piedad*, de la misma matrícula, que iba a Larache, también ha naufragado, así como otras embarcaciones cuyos nombres se ignoran.

El pallebote *Margés*, recientemente salido de este puerto, naufragó en las costas de Palamós, y el *Centella*, de la matrícula de Villajoyosa, que salió de Málaga, naufragó en las de Almería, salvándose la tripulación.

LA ASAMBLEA DE ANOCHE

Energica actitud de los ferroviarios

Anoche se celebró, en el salón de actos de la Asociación de empleados y obreros de los Ferrocarriles, la asamblea convocada para tratar de las mejoras del personal ferroviario en relación con el aumento de las tarifas.

A las nueve y media principió el acto. Ocupó la presidencia el Sr. Alcaraz, quien hizo notar el extraordinario número de ferroviarios que habían acudido al acto.

Hizo constar energética protesta por la circular publicada por la Jefatura, circular que considera injuriosa para el personal ferroviario, y se lamentó de que hubiera compañeros capaces de ofender a los suyos escudándose tras el biombo de la Jefatura.

Pidió para esos compañeros desleales el más soberano de los desprecios, porque entiende que no otra cosa merecen.

Y terminó poniendo en mano de la Junta de gobierno de la Asociación las aspiraciones del personal, aspiraciones estudiadas y redactadas por la Comisión a que pertenece, y que con ese objeto fue nombrada en la asamblea del día 31.

El Sr. Fernández dio lectura del documento en que se concretan las referidas aspiraciones del personal ferroviario.

Proponen la siguiente escala de sueldos:

- Hasta 1.500 pesetas, aumento de 50 por 100.
- De 1.501 a 2.000, 45 por 100.
- De 2.001 a 2.500, 40 por 100.
- De 2.501 a 3.500, 35 por 100.
- De 3.501 a 4.500, 30 por 100.
- De 4.501 a 6.000, 25 por 100.
- De 6.001 a 7.500, 20 por 100.
- De 7.501 a 10.000, 15 por 100.
- De 10.001 en adelante, 10 por 100.

Piden además las mensualidades extraordinarias que se abonaban en las nóminas correspondientes a los meses de abril y octubre.

La lectura de las distintas bases de que consta este documento fué acogida con muestras de aprobación, y al terminar la lectura se oyeron aplausos calorosos.

El Sr. Sastre manifestó que la Junta de gobierno llevará esas peticiones a las Compañías, no en tono de imposición, sino para que las estudien y las resuelvan.

Estas palabras promovieron gran alboroto, oyéndose voces y gritos de protesta. Por largo rato fué imposible a la presidencia imponer silencio, y al Sr. Sastre hacerse oír.

Se oyeron gritos airados en contra de las actitudes tranquilas que el Sr. Sastre aconsejaba.

Restablecido el orden, al fin, siguió el Sr. Sastre, diciendo que si las Compañías no aceptan estas peticiones, la Junta de gobierno las llevará a los Poderes públicos, también en tono conciliatorio.

Se reprodujo el alboroto y aumentaron las protestas y los gritos.

El Sr. Sastre siguió diciendo que el carácter de la Junta impide a ésta adoptar otra postura sin previo acuerdo de los individuos que componen la Asociación.

Continuaron las protestas. Cuando volvió a restablecerse el orden, el Sr. Alcaraz preguntó si se tiene confianza en la Comisión que ha redactado las peticiones, y como obtiene máxima respuesta afirmativa, siguió diciendo que la Comisión la tiene asimismo en la Junta de gobierno de la Asociación de empleados y obreros ferroviarios.

Varios señores piden la palabra; pero el Sr. Alcaraz, sin concederla a nadie, aconsejó a los concurrentes se disolvieran o denudáramos, dando un viva a la unión de los ferroviarios, y levantó la sesión.

DE PROVINCIAS

Contra la insuficiencia de los aumentos. ALMERÍA, 8. — Se han reunido los ferroviarios afectos a la Sección de los del Sur de España, para tratar de los aumentos de sueldos.

Acordaron declarar su falta de conformidad con los aumentos propuestos, por parecerles exigida la cantidad que a esos aumentos se destinó.

En este sentido se dirigieron a las Compañías.

Para tratar de este mismo asunto y hacer propaganda contra el pequeño aumento conviniéron los reunidos en celebrar mítines en Granada y Guadix.

Acordaron, por último, solicitar del Ayuntamiento una subvención para la creación de una escuela de ambos sexos.

Los del ferrocarril de la costa. ALICANTE, 8. — Reunidos en asamblea los empleados del ferrocarril de la costa, acordaron pedir aumento de sueldo, ya que durante la guerra no profririeron una sola queja en atención a la gravedad de las circunstancias.

Los maximalistas rusos

Manifiesto que el partido bolcheviki de Rusia dirige al grupo «Epartaco» de Alemania y al partido comunista de Austria.

En nombre del Comité central del partido bolcheviki comunista-ruso declaramos que el proyecto del partido obrero inglés, consistente en reunir en Lausana, el 6 de enero, una Conferencia socialista internacional, proyecto transmitido por Arturo Henderson a Brantig, no puede ser considerado como una tentativa encaminada a hacer revivir una segunda Internacional.

Esta última dejó de existir de hecho en los primeros días de agosto de 1914, cuando los representantes de las mayorías de casi todos los Partidos Socialistas entraron en las filas de los Gobiernos imperialistas. Las tentativas hechas para restablecer esta Internacional, por la que se han sostenido agitaciones en todos los países durante la guerra, procedían de elementos que quedaron a la mitad del camino, y que no reconocían abiertamente el Socialismo imperialista, ni creían, a pesar de esto, en la necesidad de crear una tercera Internacional revolucionaria.

Las tentativas realizadas para volver a la situación anterior a la guerra en lo relativo al movimiento obrero estrelláronse entonces contra la política imperialista de los partidos oficiales, que no admitían, en aquellos momentos, nada que pareciese ensayo de restauración de la Internacional, que les hacía temer el debilitamiento de la política guerrera de la clase obrera y de los Gobiernos reunidos. Para contrarrestar estas tentativas, los partidos socialistas imperialistas empezaron por cambiar las condiciones de las representaciones de las Secciones nacionales de la antigua Internacional. Y las últimas llamadas Conferencias interaliadas de las Secciones de los países de la Múltiple cerraron bien esos cambios.

La Gran Bretaña estaba representada por una organización abigarrada, en cuyo seno los Partidos Socialistas no podían realizar directamente su misión. Italia estaba representada por hombres que antes no pertenecían a la Internacional, produciendo con esto la ausencia del verdadero Partido Socialista. América estaba representada por Gompers, portavoz de Asociaciones que, en su mayoría, no tienen nada que ver con los socialistas. Sobre la base de este cambio de representaciones, las organizaciones socialistas imperialistas se aprestan a reunir una Conferencia internacional, con ocasión de la cual el órgano de los pseudosocialistas contrarrevolucionarios alemanes, el *Vorwärts*, saluda con alegría el proyecto de hacer revivir la Internacional amarilla.

Como contrapeso para la Internacional de los traidores y los contrarrevolucionarios, que se forma con el objeto verdadero de crear sus Ligas contra la Revolución proletaria mundial, los comunistas de todos los países deben estrechar rápidamente sus filas en torno de la tercera Internacional revolucionaria, que existe ya de hecho y que no tiene nada de común con los socialimperialistas declarados ni con los socialistas pseudorrevolucionarios que, de hecho, sostienen a los primeros, puesto que no rompen con ellos ni retroceden ante la participación en las conferencias de esos traidores, falsamente llamados socialistas.

El partido comunista bolcheviki ruso rechaza el tomar parte en las Conferencias de los enemigos de la clase obrera, que abusan traidoramente del nombre del Socialismo. Invita a seguir esta misma línea de conducta a cuantos quieran hacer vivir la tercera Internacional revolucionaria, cuya misión es apresurar la conquista del Poder por la clase trabajadora.

Con el partido comunista ruso se han solidarizado los partidos comunistas de Finlandia, Estonia, Lituania, Rusia Blanca, Ucrania, Polonia y Holanda. El partido comunista ruso ve igualmente como aliados suyos al grupo «Epartaco» de Alemania y al partido comunista de Austria alemana, así como a otros elementos proletarios revolucionarios de los territorios de la antigua Austria-Hungría, a los socialdemócratas de Suiza y de Italia, a los partidarios de Mac Lean, en Inglaterra; de Debs, en América; de Lortot, en Francia. En ellos existe ya la tercera Internacional, que marcha a la cabeza de la Revolución mundial.

Ahora que los socialimperialistas de los países de la Múltiple, que dirigen contra los Scheidemann las acusaciones más vivas, acaban de unirse con éstos y de romper con el primero de los Poderes socialistas de todos los países, consideran que la unión íntima para la Revolución mundial es la condición indispensable de la acción victoriosa de esta Revolución, cuyo enemigo más peligroso es actualmente la Internacional amarilla de los socialistas traidores, gracias a los cuales el capitalismo consigue todavía conservar una parte considerable de la clase obrera bajo su influencia.

Por la conquista del Poder por la clase trabajadora sostengamos una lucha implacable contra aquellos que la engañan: contra los pseudosocialistas traidores.

Huelgas en Inglaterra. LONDRES, 8. — La huelga de ferroviarios de Brighton se extiende a todos los demás obreros.

Huelgan 3.000 electricistas, limpiavogones, maquinistas y fogoneros.

La Compañía se opuso a esencharlos, por lo que la huelga comenzó a las doce de la noche del 6.

Esta mañana, después de haber comenzado el trabajo muchos ferroviarios, declararon que esperaban recibir instrucciones antes de abandonarlo, y poco después, en los astilleros, millares de obreros se negaban a trabajar.

Por la tarde se acordó acceder a la petición del sistema de semana de cuarenta y siete horas; pero los obreros metalúrgicos de toda Escocia se declararon en huelga, por no haber consultado además los patronos a su Asociación central y a la de fundidores.

También huelga la mayoría de los obreros de los astilleros fluviales. — C.

El problema de la autonomía

Declaraciones de Puig y Cadafalch. Esterilidad de la Comisión extraparlamentaria.

BARCELONA, 7. — A medida que se van conociendo los términos del dictamen de la Comisión extraparlamentaria se acentúa el mal efecto y crece el disgusto entre los regionalistas.

El presidente de la Mancomunidad, señor Puig y Cadafalch, hizo a los periodistas esta tarde las siguientes manifestaciones:

«Si yo pudiese fijar mi opinión por las noticias incompletas que llegan de Madrid, diría que el proyecto de la autonomía redactado por la Ponencia no excede en gran cosa al presentado al Ministerio por el Sr. Roig y Bergadá, y que en Cataluña fué unánimemente rechazado.

Si aclaraciones posteriores no modificarán los avances que da la prensa, quedará probado el acierto de los que consideraban la Comisión extraparlamentaria como un trámite más.

La contribución de servicios no prestados, que grava a Cataluña en forma desproporcionada, en relación con el número de sus habitantes y su extensión territorial, se agravaría aún más.

El Estado no quiere desprenderse de sus métodos, que producen un vergonzoso estado de analfabetismo e incultura; ni de sus Universidades sin catedráticos; ni de sus bibliotecas sin libros. Seguiremos luchando para implantar nuestra enseñanza, que no es sólo un problema de libertad ni de dignidad, sino de cultura.

Pedimos en los servicios que se nos entregue la autonomía completa; desde la elaboración de la ley hasta la corrección de sus infracciones.

El día 24 del corriente Cataluña pronunciará su sentencia, y el día 25 la ratificarán todos los Ayuntamientos, y estoy seguro de que los miles de tarjetas de adhesión a la Monarquía, entregadas ayer, no saldrá una sola voz catalana contra la autonomía.

Los tradicionalistas

BARCELONA, 7. — La Juventud tradicionalista ha acordado felicitar al senador Sr. Junyent por no haber aceptado el puesto que le ofreció el Gobierno en la Comisión extraparlamentaria.

Se organizarán diferentes actos en obsequio a los delegados tradicionalistas de los Ayuntamientos de Cataluña que asistirán a la Asamblea del día 26.

Doce regidores suspendidos

BARCELONA, 7. — El presidente de la Mancomunidad ha recibido el siguiente telegrama de Tarragona:

«Procesados y suspendidos doce regidores Ayuntamiento que administraban honradamente Tarragona, tememos que regidores gubernativos usurpan representación pueblo denota discordante en los acuerdos unánimes Cataluña en pro autonomía. Si se diese el caso que Ayuntamiento Tarragona, tal como hoy está constituido, no se sumase además Cataluña en defensa sus reivindicaciones, conste que doce regidores suspendidos, con pueblo Tarragona reunido en grandioso mitin, y firmando en su nombre, se adhieren con entusiasmo a todos acuerdos Mancomunidad y Parlamento por autonomía Cataluña. — *Julián Nougués*, diputado a Cortes.»

La legislación social

BARCELONA, 7. — La Sociedad de Industriales Mecánicos y Metalúrgicos, el Centro Autonomista de Dependientes de Comercio e Industria y la Juventud de Acción Social Popular visitarán mañana al presidente de la Mancomunidad, a fin de expresar la conveniencia de que los futuros Poderes catalanes tengan a su cargo la legislación social. — C.

EN EL AYUNTAMIENTO

CONCESIÓN DE MOMENTOS DE SUELDO

Ayer se reunió el Ayuntamiento en sesión extraordinaria, y después de breve debate, en el que intervinieron varios concejales, se aprobaron los dictámenes de las Comisiones de Hacienda y Ensanche, proponiendo la prórroga del presupuesto de 1918 para el primer trimestre de 1919, y los suplementos de créditos necesarios, a fin de satisfacer desde primero del actual el aumento de haberes y jornales consignado en la plantilla aprobada por el Ayuntamiento en 23 de noviembre anterior del personal del Interior y del de Ensanche.

La reunión de la Internacional

Las reuniones de la Internacional Socialista han constituido siempre un suceso de gran importancia; pero la próxima, convocada en Lausana para el 21 de enero, tiene los caracteres de un verdadero acontecimiento.

La guerra, que significó en sus comienzos una reacción del sentimiento patriótico, ha fatigado a todos de tal suerte, se ha prolongado tanto que, a su término, los deseos de una paz firme, evitadora de catástrofes cual la que acabamos de presenciar, han sido unánimes.

Ha servido esta guerra para que los pueblos adviertan lo que en nuestras propagandas hemos sostenido siempre los socialistas: que en ellas, en estas pugnas sangrientas, se dilucidan principalmente intereses de las respectivas clases capitalistas, y las masas han visto, al fin, que la garantía de una paz firme no puede lograrse mientras exista y perdure el régimen de competencia industrial que lanza a las burguesías a la conquista de mercados y colonias.

Los pueblos sacrificados han vuelto sus ojos hacia el Socialismo, cuyo triunfo significa, no sólo el establecimiento de un sistema de estricto derecho en las relaciones entre naciones, sino la realización de un supremo ideal de justicia social en el seno de las mismas.

Esta adhesión de las masas a nuestros principios, adhesión que en algunos países entrega en manos de correligionarios nuestros las riendas del Poder, da una fuerza que hasta ahora no tuvo a la Internacional obrera y socialista.

No precisa, pues, encarecer la importancia de la Conferencia de Lausana. La enunciación de algunas de las cuestiones sobre las que ha de decidir justifica plenamente la expectación que ha despertado en el mundo proletario.

No se ha establecido que sepamos un programa acabado de lo que constituirá base de sus deliberaciones; pero debe suponerse que en su cuestionario figurarán todos los problemas de la hora, las cuestiones todas que en el momento actual agitan la turbada conciencia del mundo.

Grande, inmensa labor puede realizar la Conferencia de Lausana.

Si lograra siquiera armonizar las distintas tendencias que en ella estarán representadas; si fuera capaz de llevar a feliz término la obra de conciliación que hoy más que nunca se impone, para salud de todos, entre los distintos grupos que durante estos años han mantenido irreducibles sus peculiares puntos de vista, podríamos decir que la labor de la Conferencia de Lausana había sido verdaderamente fecunda.

Porque hasta hoy las discrepancias que enriquecían, dándole variedad y extensión, el ideario socialista daban lugar a polémicas que, por ardientes que fueran, apenas salían del terreno puramente teórico. Pero la exaltación al Gobierno de naciones como Rusia y Alemania de fracciones socialistas que, práctica, realmente, a veces con las armas en la mano, tienen en frente a socialistas de otras tendencias da al problema del divisionismo socialista caracteres de gravedad extraordinaria, pues que así se compromete el éxito del más formidable intento de liberación que los pueblos han acometido.

He aquí una de las gestiones más importantes que la Internacional hace realizar.

Si en Rusia y Alemania se hace la unión de los socialistas sobre bases sólidas, si se logra el acuerdo, el porvenir del Socialismo está asegurado y su inmediato triunfo garantido. Pero no seríamos honrados si ocultáramos las dificultades que los buenos deseos de todos los delegados encuentran para realizar esta salvadora unidad.

Tan difícil es que se logre un criterio de relativa unanimidad, como resumen de los debates que se entablen, que ya se ha enfocado la posibilidad de reuniones fragmentarias, con arreglo a las tendencias en presencia.

A la vista tenemos un manifiesto del llamado partido comunista ruso (bolcheviki), en el que, después de censurar violentamente la actitud de casi todos los militantes del mundo, se desolidarizan de una Conferencia en la que intervendrá Gompers, por ejemplo, representante de una organización obrera como la americana que sigue tan tímida ante los principios cardinales del Socialismo.

Los extremistas rusos no quieren formar la nueva Internacional si no es a base de aquellas fracciones revolucionarias que durante la crisis hoyay mantenido en toda su integridad las ideas socialistas, y aun aquellos que adoptaron posiciones de cierta templanza, aunque profundamente socialistas, son rechazados por estos hombres, que, llenos de doctrina, no parecen poseer, sin embargo, un alto sentido político.

De todas suertes, la expectación despertada por la convocatoria de la Internacional socialista y obrera no será defraudada.

La actuación de este organismo, expresión general de los sentimientos del proletariado universal, será de ahora en adelante decisiva, y eso aun cuando no logren fundirse los distintos matices que caracterizan a unos y a otros socialistas en un programa de acción general.

César R. GONZÁLEZ

TRABAJADORES

Comrad y propogad. El Socialista

La nueva Europa

Precisamente cuando sus reuniones la Conferencia de la paz se den interior...

La fuerza de los partidarios de Liebknecht se extiende por momentos, y en el propio Berlín han alcanzado los espartacos tal número de adeptos...

Pleno es éste que debe resolverse rápidamente en Alemania, antes que la Conferencia de la paz empiece a trabajar...

Las condiciones de paz no deben ser firmadas exclusivamente por los que representan más los intereses del régimen anterior...

Agitación entre los soldados ingleses. Londres, 7.—Hoy ha habido nuevas manifestaciones de soldados...

Los territoriales, acantonados cerca de la isla Worth, en el Támesis, se apoderaron de transportes y automóviles...

Se les prometió que todos aquellos que tienen empleo que les esperan serán licenciados inmediatamente.

En Brighton miles de soldados organizaron una manifestación ante la alcaldía.

Estas manifestaciones no son en modo alguno una sublevación, sino únicamente el resultado del deseno de los soldados de volver, lo más pronto posible, a sus ocupaciones de la vida civil...

El Gobierno ha adoptado importantes medidas en relación con los disturbios que se han producido con motivo de la desmovilización.

El Gobierno alemán, en lucha con el Grupo "espartaco".

Basilea, 7.—Dicen de Berlín que la situación empeora por momentos.

Otro despacho dice que los espartacos penetraron en el Palacio del Canciller y presentaron el ultimátum al Gobierno.

Eichhorn, prefecto de policía destituido, no queriendo someterse, se ha fortificado en un castillo con espartacos y soldados...

Ayer se formaron numerosos y nutridos grupos por las calles de Berlín.

En el centro de la capital, hacia el Palacio de la Cancillería, se oían ruidos de escallidos de granadas y el ruido de las ametralladoras que disparaban a intervalos.

La tensión llegó al máximo hacia las dos de la tarde. Los del Grupo "Espartaco" no lograron apoderarse de los edificios de Correos y Telégrafos.

La huelga general. París, 8.—Dicen de Ginebra al Petit Parisien que el partido nacionalista independiente comunista y los obreros revolucionarios coligados contra el Gobierno han proclamado en Berlín la huelga general.

El Gobierno parlamentario con el Grupo "Espartaco".

Berlin, 8.—Comunican de Berlín que el Gobierno ha entrado última hora en conversación con los representantes del Grupo "Espartaco".

El Gobierno ha propuesto los tres puntos siguientes: Primero. Todo alemán no soldado será desarmado inmediatamente.

Segundo. Los espartacos evacuarán todos los edificios y Redacciones de Agencias y periódicos que tienen en su poder.

Tercero. El Gobierno exige la completa sumisión del ex prefecto Eichhorn.

Eichhorn ayuda a los espartacos.

Berlin, 8.—Eichhorn se niega a abandonar sus funciones de prefecto de policía de Berlín, a pesar de los hechos de que se le acusa.

Polacos y alemanes. París, 8.—Según noticias de origen alemán, los polacos han avanzado rápidamente, ocupando las comunicaciones entre Dantzig y Scheidmülch...

Según noticias de Posen, los polacos tomaron por asalto el aerodromo de Savia. Resultaron muchos muertos y heridos de ambos bandos.

Los polacos se apoderaron de todos los aeroplanos.—C.

Polacos y ucranios. Londres, 8.—Dicen de Copenhague que se da por seguro que la ciudad de Lemberg caerá mañana en manos de los 20.000 ucranios que la sitian.

Los polacos se han defendido con gran valor, y en varias ocasiones hasta las mujeres han tomado parte en la defensa de la ciudad, rechazando los reiterados ataques de los ucranios.

La población sufre ahora una gran falta de víveres y de agua.

Si los polacos se ven obligados a abandonar la ciudad, como es muy probable, se replegarán hacia la orilla del río San. Rafto.

La lucha con los maximalistas. Berna, 8.—Dicen de Berlín que el alto mando alemán comunica oficialmente, respecto a la situación militar en el Este, que junto a Riga las tropas inglesas intervinieron en un combate contra los maximalistas.

Desde Brest-Litovsk ha partido un tren blindado alemán para atacar al enemigo.

Cerca de Krweysca, al noroeste de Kief, los cazadores alemanes rechazaron varias acometidas.

La Agencia Wolf dice que en el frente oriental los ingleses han tomado parte en los combates contra los maximalistas cerca de Riga, y que la artillería inglesa ha obligado a capitular a dos compañías de la reserva de Lituania que se habían pasado a los maximalistas.—Radio.

Las arremas de Scheidemann y Liebknecht.—Sangrientos combates en las calles.

Berna, 8.—Comunican de Berlín que, durante la manifestación que tuvo efecto delante del Palacio de la Cancillería, Scheidemann apareció en una ventana, y, dirigiéndose a la muchedumbre, dijo entre otras cosas:

«Los espartacos han decidido fusilarme a mí y a Ebert. A pesar de esta amenaza, cumpliremos nuestro deber hasta el último extremo.»

Esta declaración fué acogida con grandes aclamaciones.

Liebknecht, que fué conocido al pasar en coche por la Wilhelmstrasse fué agredido por los partidarios del Gobierno, y sin oponer resistencia se escapó en medio de la agitación.

Más tarde, en otro punto, Liebknecht arengó a la muchedumbre, diciendo: «Ha llegado el momento de obrar, pero seámos circunspectos. Obreros: no volváis más a las fábricas; las tropas berlinesas estarán con nosotros. No cedéremos sin haber obtenido nuestro propósito, que es la destitución del Gobierno llamado a ser la execración del mundo entero.»

La Oficina central de Teléfonos se halla en manos de los espartacos desde ayer.

El Consejo central ha dirigido un mensaje al Consejo de obreros y soldados invitándoles a apoyar al Gobierno.

Se han levantado numerosas barricadas, en derredor de las cuales se han librado sangrientos combates.—Radio.

Radek y Joffe continúan en Berlín.—El día decisivo?

Copenhague, 8.—A pesar de los esfuerzos del Gobierno alemán para expulsarlos, Radek y Joffe continúan en Berlín.

Se cree que actualmente se encuentran en el edificio de la Prefectura, que es una especie de cuartel general de los espartacos.

Los socialistas independientes se han unido a aquellos, y juntos lanzan proclamas, diciendo que hoy debe ser el día de la lucha decisiva en favor de la revolución.—Radio.

EN LA UNIVERSIDAD

Apertura del curso

En la sala de actos del Conservatorio se ha celebrado, con la acostumbrada solemnidad, la apertura del curso académico de 1918 a 1919.

El discurso de apertura estuvo a cargo del doctor Redondo Carranceja, que pronunció un perfectamente reaccionario.

El rector, Sr. Rodríguez Carracedo, después de verificado el reparto de premios, pronunció un elocuente discurso.

Dijo que la Universidad no debe ser un coto cerrado, delimitado rigurosamente por la ley, sino una institución afectiva que recoja todas las repercusiones de la vida nacional y que comparta las alegrías y las desgracias de la nación española.

NUESTROS MUERTOS Juan Herreros

Esta madrugada, y víctima de rapidísima enfermedad, ha muerto nuestro entrañable amigo, nuestro gran amigo y coreligionario Juan Herreros.

Creemos que de todos los muchachos socialistas era Juanito Herreros el mejor preparado científicamente, el que hubiera podido continuar la tradición de los Vera, pues médico como él, como él también sintió muy joven la injusticia social y se dedicó con pasión al estudio de la Medicina y de la Sociología.

¡Con qué entusiasmo nos leía no ha muchos días el plan del que había de ser su primer libro!

Discipulo predilecto de Cajal, Juanito Herreros había conquistado a los veinte años, en reñida oposición, una plaza de médico de la Beneficencia provincial, y en el Hospital General tenía una sala de cirugía.

Hombre de laboratorio, prefería los trabajos de investigación, y por oposición también obtuvo, en el Instituto de Alfonso XIII, que dirige Ramón y Cajal, una catedrática plaza.

Estudiante eterno, trabajaba al mismo tiempo para doctorarse en Ciencias naturales, cosa que hubiera logrado sin duda al final del actual curso académico.

Juanito Herreros tenía sobre todos estos méritos el de una inapreciable simpatía y una modestia exagerada.

Escritor finísimo, publicó con el seudónimo de Mario de Asís páginas de una profunda espiritualidad, de honda filosofía.

Mañana publicaremos un artículo inédito de este buen Juanito Herreros, que se nos va cuando más esperábamos de él: cuando acababa de formarse como hombre y como socialista.

¡Qué más vamos a decir de este gran amigo!

Que hemos recibido un enorme golpe con la pérdida de este inteligentísimo compañero, y que, si puede mitigar algo el dolor de los suyos la seguridad de que no son ellos solos a sentir su prematura desaparición, que sepan que toda la familia socialista lo comparte; que cuantos lo conocieron consideran como una irreparable pérdida esta muerte absurda que nos lleva, para siempre al hombre joven, al lado del cual pensamos realizar muchas buenas cosas.

Mañana, a las once, se efectuará la conducción del cadáver, desde la casa mortuoria, calle de Salitre, 22 y 24, al cementerio de San Lorenzo y San José.

La Directiva del Grupo de estudiantes socialistas se ve en el doloroso trance de poner en conocimiento de todos los estudiantes socialistas el fallecimiento de nuestro digno y queridísimo presidente, Juan Herreros.

Perdemos los estudiantes socialistas, no sólo un amigo cordial, sino que también un compañero insustituible en nuestros trabajos.

De todos eran conocidos su laboriosidad y entusiasmo por todo lo que fuera propagación de nuestros ideales; pero esta actividad práctica no anulaba en él al hombre de ciencia, pues, no satisfecho con los conocimientos médicos que poseía, dedicóse en estos últimos tiempos al estudio de las Ciencias naturales, habiendo casi terminado los cursos oficiales en este ramo del saber en la Universidad Central.

Juan Herreros era además ayudante del Instituto Alfonso XIII.

Reciba la familia nuestro más sentido pésame.

Regamos a todos los estudiantes acudán mañana al entierro, que se celebrará a las once, partiendo de la comitiva de la calle de Salitre, 22 y 24.—La Directiva.

EN LA UNIVERSIDAD

Apertura del curso

En el momento de cerrar nuestra edición se nos comunica que, por dificultades surgidas a última hora, el entierro del que fué nuestro querido amigo Juan Herreros no podrá realizarse antes de las tres de la tarde, sin poderemos determinar a qué hora será; pero seguramente será mañana.

LA POLÍTICA

La Comisión extraparlamentaria. Ayer se reunieron en la Presidencia del Consejo los vocales de la Comisión extraparlamentaria.

Nada de particular dijeron a los periodistas estos formidables políticos al uso cuando penetraban en el lugar del suceso.

Únicamente Romanones dijo que nada se podía decir de la entrevista que había tenido con Dato.

A la salida dieron la siguiente nota: «A las cinco y media de la tarde se reunió la Comisión, asistiendo los 14 vocales que la constituyen, por haber concurrido ya el Sr. Pradera, restablecido de la dolencia que le impidió asistir a la anterior reunión.»

Después de una amplísima deliberación sobre la totalidad del dictamen formulado por la Ponencia se entró en el examen de las bases sobre autonomía regional.

Lo de siempre. Como es la costumbre de estos señores se juramentaron para no decir nada de lo ocurrido en la sesión.

blema regional, no siendo, por ahora, tan rápido el curso de las deliberaciones como se suponía.

Hubo también una gran discusión sobre si se han de suprimir o no las Diputaciones provinciales, no llegando a votarse este extremo para llevarlo íntegro al Parlamento.

El Pleno de la extraparlamentaria. Según anunció el ministro de la Gobernación, esta tarde se reunirá el Pleno de la Comisión extraparlamentaria.

Supone el ministro que en la semana entrante comenzarán las tareas parlamentarias.

La baja del aceite. El Sr. Argente conferenció ayer con el jefe del Gobierno y manifestó a los periodistas que llevaría al próximo Consejo de ministros unos trabajos relacionados con la baja de precios del aceite.

Según dijo el ministro de Abastecimientos, el problema tiene dificultades de importancia, por los muchos intereses creados que están en pugna.

Un Consejo de ministros. Esta noche se reúnen los ministros para tratar principalmente el asunto de exportación de aceites.

El precio de la harina. Según anunció el ministro de Abastecimientos, el Comité provincial de Toledo ha decidido bajar a 57 pesetas los 100 kilos de harina para la elaboración de pan.

¿Por qué no se rebaja también la harina en el mercado madrileño?

Dirección de Comercio. Hoy, en el despacho del subsecretario de Fomento, se reunirá la Comisión permanente española de electricidad, para informar sobre la posibilidad de que el Estado constituya una red nacional de distribución eléctrica, extensión máxima posible y coste aproximado, etc., según se ha encomendado a dicha Comisión por real orden de 28 de diciembre último.

Una interpelación. Se dice que el Sr. Barcia se propone explicar una interpelación en la Cámara sobre el viaje de Romanones a París.

«La Época» y la verdad. El órgano del partido conservador, haciendo un uso especialísimo de la verdad, niega que el Sr. Dato haya visitado al conde de Romanones desde que es jefe del Gobierno y que ahora se proponga hacerlo.

En la conversación que ayer sostuvo Romanones con los periodistas, al penetrar en la Presidencia, dijo que el señor Dato le había visitado, pero que guardaba reserva de cuanto habían hablado.

El sueldo de La Época, pues, no rinde culto a la verdad. Es el propósito de siempre en estos señores: desorientar a la opinión para servir sólo sus intereses.

Hallazgo de 20.300 pesetas

En la secretaría de la Sociedad de panaderos puede recogerlas su dueño.

Un obrero panadero, afiliado a la Sociedad de obreros en pan francés, se encontró en la calle de Alcalá un paquete de títulos de la Deuda al 4 por 100, que suman un total de 20.300 pesetas.

Este compañero depositó inmediatamente en la secretaría de su Sociedad (Piamonte, 2, Casa del Pueblo) los mencionados títulos, donde podrá recogerlos quien acredite ser su dueño.

EN SABERO

Cómo se ha resuelto la huelga

León, 8.—La solución de la huelga de mineros de Sabero se ha logrado con la dimisión del ingeniero director y con el abono de medio jornal desde el día en que la huelga fué declarada.

«ESPAÑA»

La notable revista que dirige nuestro amigo Araquistain publica en el número que mañana se pone a la venta los siguientes trabajos:

«La paradoja de los loros o el regionalismo lingüístico», por Grandmontagne; «El bálsamo maravilloso», por Luis Bello; «Posiciones nuevas», por Marcelino Domingo; «Crónica internacional», por D. Araquistain; «La República checoslovaca», por Fabián Vidal; «Una huelga agraria en Andalucía», por F. de los Ríos; «Columna de verdad», por M. Vidal Tolosuna; «Figura contemporánea y Semana artística», por Juan de la Encina; «Semana literaria», por E. Díez Cano, etc., etc.

CONTRA LA VIRUELA

El gobernador civil, al recibir ayer a los periodistas, les manifestó que hoy publicará un bando relacionado con la epidemia variolosa y decretando la vacunación obligatoria.

El bando está redactado en términos energéticos, y el Sr. Romeo piensa extremar los rigores para que se cumpla y la vacunación de todo el vecindario de Madrid y pueblos de su provincia sea un hecho.

Escuela Nueva

El viernes, a las siete en punto, en la Escuela Nueva, Los Madrazos, 14, principal, el notable escritor Salvador de Madariaga dará una conferencia con el tema «Las elecciones inglesas».

EL HAMBRE Y EL FRIO

Nuevas víctimas. En el paseo de las Acacias, frente a la fábrica de Construcciones Metálicas, fué hallado muerto un anciano, que no presentaba señales de violencia.

Según certificado del médico de la Casa de Socorro, la muerte debió ser producida por inanición.

El fallecido resultó ser Diego Díaz Avilés, de cincuenta y nueve años, domiciliado en el paseo de las Yeseras, 2.

También en su domicilio, calle de Pedro Barreda, 25, fué encontrado el cadáver de Eusebio Guerrero García, de cuarenta y cuatro años.

Aun cuando en un principio se creyó que la causa de la muerte de Eusebio pudo haber sido el tufo del brasero, dado el miserable aspecto de la habitación, la observación de los médicos ha podido decir que la muerte del desgraciado fué asimismo producida por la falta de alimentos.

Los hambrientos se han obstinado en desmentir, muriéndose en las calles, la activísima gestión que el gobernador de Vil de Madrid, Juan de Aragón, viene realizando con sus famosos proyectos deorro de los desperdicios, con los cuales piensa mitigar el hambre de los pobres establecimiento de refugio para éstos, y tantas más iniciativas del ex director de El Evangelio, tan profusamente difundidas en esas maravillosas notas oficiales tan parecidas a los autobombos.

No dudamos que el entusiasmo del señor Romeo no logre dar cima a tan filantrópicos proyectos. Pero, mientras tanto los pobres continúan muriéndose de hambre. Y las notas oficiales encomiásticas de ilusorios proyectos tienen un tono de sarcasmo ante las personas que desfallecen de hambre por las calles de Madrid.

Ante estos problemas es seguro el fracaso de quien intente resolverlos por medio de la caridad, sin acordarse para nada de la justicia.

Después del triunfo de la huelga

BARCELONA, 8.—Según ha manifestado el gobernador a los periodistas, los tipos grafos han reanudado el trabajo.

Lo mismo han hecho los carpinteros excepto en algunas casas, en que, por no tener herramientas propias los patronos han podido los obreros empezar sus tareas.

Los patronos compran las herramientas a los obreros.—C.

RECLAMACIONES Y HUELGA

IGUALADA.—Los obreros constructores de carruajes han presentado a los patronos las siguientes bases:

Primera. Aumento de 10 pesetas semanales.

Segunda. En caso de accidente de trabajo, el jornal deberá satisfacerse íntegro.

Tercera. No podrán ingresar en ninguna casa individuos que no sean asociados siempre y cuando los haya que, siéndolo no trabajan.

BADALONA.—El Sindicato del ramo de elaborar madera ha presentado a los patronos carpinteros las siguientes bases:

Primera. La jornada de ocho horas.

Segunda. Una peseta de aumento en los jornales diarios.

Tercera. Se abonará el jornal íntegro en caso de accidente.

Cuarta. Después de la jornada, las de primeras horas extraordinarias se pagarán el 50 por 100, y las restantes, el 100 por 100, y los domingos, el 100 por 100.

Si para el día 8 no son aceptadas se tomarán las resoluciones debidas.

CASA DEL PUEBLO

Sindicato de ferrocarrileros del Norte. Esta Sección celebrará junta general ordinaria el día 12 del actual, a las veintidós, en el salón pequeño de la Casa del Pueblo, Piamonte, 2, para tratar el orden del día.

Asociación de Impresores. Esta entidad celebrará junta general extraordinaria, en el salón teatro, el día del corriente, a las nueve y media, con continuación de la celebrada el día 4.

Conferencia bolcheviki. El compañero Mariano García Cortés dará una conferencia con el tema «Nuestros hermanos los bolcheviki», organizada por el Grupo Socialista de jóvenes panaderos, mañana, jueves, en el salón grande de la Casa del Pueblo, a las cuatro de la tarde.

Sociedad de Embalsadores. Se convoca a todo el oficio en general una junta general extraordinaria, que se celebrará el próximo viernes, día 10, a las seis de la tarde, en el salón grande de la Casa del Pueblo (Piamonte, 2), para tratar del asunto de las obras del Metro politano.

LOECHES "LA MARGARITA" PURGANTE

Indiscutible superioridad sobre todos los purgantes, por ser absolutamente natural. Curación de las enfermedades del aparato digestivo, del hígado y de la piel, con especialidad congestión cerebral, bilis, herpes, escrófulas, varices, erisipelas, etc. BOTELLAS, EN TODAS LAS FARMACIAS Y DROGUERÍAS Y EN EL DEPÓSITO CENTRAL, Jardines, 15, MADRID